

令和8年

第1回仙北市議会臨時会
教 育 行 政 報 告

仙北市教育委員会

令和8年1月23日

令和8年第1回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

【学校適正配置準備室】

◇学校適正配置計画について

大詰めを迎えている学校適正配置計画の策定にあたり、1月22日生保内地区の市民を対象とした学校適正配置に係るまちづくり意見交換会を開催しました。会では生保内地区の将来を見据えたまちづくりの中で、学校に期待する役割や将来あるべき子どもたちの教育環境について様々な角度から意見を交わし合いました。今後2月には、だしのこ園、生保内小学校5年生以下の保護者を対象に統合中学校の組合せに係るアンケートを実施し、学校適正配置検討委員会等の意見を伺い、慎重に計画策定を進めます。

また、市内小学校の6年生が来年度入学する中学校が決定しました。桧木内中学校では入学者がゼロになり、令和8年度以降教職員配置が厳しくなることが想定されることから、計画に基づく統合中学校の発足を待たず西明寺中学校との編入方式による統合を検討することとなりました。1月9日、20日には、桧木内小4年生から桧木内中1年生の保護者を対象として協議を行っているところです。子どもたちや保護者・地域の皆様と向き合い丁寧に取組を進めてまいります。

【学校教育課】

◇第53回マーチングバンド・バトントワーリング全国大会について

12月6日に埼玉県さいたまスーパーアリーナで開催された第53回マーチングバンド・バトントワーリング全国大会に、角館小学校金管バンドドリームハーモニーが出場し銀賞を受賞しました。

◇第33回全国中学校駅伝大会について

12月14日に滋賀県希望ヶ丘文化公園陸上競技場で開催された第33回全国中学校駅伝大会で、秋田県代表として出場した角館中学校男子チームは、第6区の林崎 夏偉斗(はやしづき ないと)さんが区間9位となるな

ど、チーム力を生かして襷をつなぎ、48 チーム中、総合成績26位と健闘しました。

◇第69回秋田県中学校スキー大会について

1月9日から11日まで鹿角市花輪スキー場で開催された第69回秋田県中学校スキー大会で、クロスカントリー男子5キロクラシカル・5キロフリーで神代中学校の清水 健真(しみず けんしん)さん、八柳 璃空(やつやなぎりく)さん、清水 瑛太(しみず えいた)さんが1位から3位を独占しました。また、同校の津嶋 柚汰(つしま ゆうた)さんも両種目で7位に入賞し、1月23日～25日に鹿角市花輪スキー場で開催される東北大会と2月3日～6日に長野県野沢温泉南原^{みなみはら}クロスカントリーコースで開催される全国大会の出場権を獲得しました。神代中学校はアルペン、クロスカントリー、ジャンプを合わせた学校対抗男子でも連覇を果たしました。

アルペン女子大回転では西明寺中学校の畠山 芽依(はたけやま めい)さんが4位に入賞し東北・全国大会の出場権を獲得し、角館中学校の櫻田 心菜(さくらだ ここな)さんが8位、生保内中学校の佐藤 史織(さとう しおり)さんが9位に入賞し東北大会の出場権を獲得しました。

アルペン女子回転では生保内中学校の佐々木 麻(ささき あさ)さんが6位、西明寺中学校の畠山 芽依(はたけやま めい)さんが7位に入賞し東北大会の出場権を獲得しました。

【北浦教育文化研究所】

◇第28回「子どもサミット～Semboku City ジュニア未来会議～」について

1月8日、子どもサミットを開催しました。冒頭、8月の上桧木内地区をはじめとする大雨被害に対し、市内小中学校で集めた義援金(215,993円)を市長へ寄託したことを提案校である西明寺中学校が報告しました。市長からの感謝の言葉も紹介され、地域の一員として共助の役割を果たしたことの達成感が広がりました。続いて、前回の子ども議会で提言し、その実施に向け継続して協議してきた「仙北市わくわくスタンプラリー」についての話

し合いを行いました。話し合いの中では、ポスターの掲示場所の確認や各学校でのPR方法についての協議が行われました。また、協力事業所に対して子どもたちが直接電話連絡を行い、協力に対してのお礼と実施日の確認を行いました。今回のスタンプラリーは2月10日から2月23日まで、角館町内の店舗や施設を対象に行われます。

【公民館】

◇新年書きぞめ展について

1月14日から23日まで、中央公民館において、「新年書きぞめ展」を開催しております。今年は市内小・中学校の児童・生徒から37点の応募があり、力作ぞろいの作品を多くの来場者に鑑賞していただいております。

以上、教育行政に関する報告を申し上げ、教育行政報告といたします。